

## 令和6年度 第2回釜石市立中妻公民館運営審議会 議事録

1. 開催日時 令和7年2月19日（水曜日）午後4時00分～4時55分

2. 会 場 中妻公民館

3. 出席委員 6人

佐藤力委員長、佐々木ひろ子副委員長、市村かおり委員、海藤祐子委員  
村上雄子委員、万城目千佳代委員

4. 欠席委員 1人 小田中彰次委員

5. 事務局等 4人

まちづくり課 佐藤貴之課長、小笠原智史課長補佐  
中妻公民館 小山田富美子館長、菊池洋範館長補佐

6. 傍聴者 なし

7. 結 果 会議が成立することを告げ、午後4時開会。

令和6年度中妻公民館事業報告について、審議を行った。

事務局から別紙「釜石市立中妻公民館 令和6年度事業実施状況」を  
説明し、承認された

午後4時55分閉会。

8. 内 容

《事務局》

本日の審議会は、委員7名中6名の方に出席をいただいており、出席者が過半数となつておられますので、釜石市立公民館規則第10条第3項の規定により、会議は成立いたしました。

釜石市立公民館規則第9条第1項の規定において、会議では委員長が議長を務めることとなっておりますので、ここからは佐藤力委員長に議長をお願いします。

《議長》

皆様には、円滑な議事進行にご協力をいただくとともに、活発なご発言をお願いします。  
それでは、令和6年度中妻公民館事業報告について、一括して事務局の説明を求めます。

————事務局説明後、質疑応答————

《議長》

只今説明がありましたことについて、ご意見やご質問を伺いたいと思います。どなたか、

ご発言はありますか。

《議長》

事務局から説明があった通り西地区交流の公民館事業も素晴らしいですが新たな事業も多く取り組まれて公民館の職員が頑張っています。皆さん、ご理解、ご協力をお願いします。

《委員》

この場をお借りして、見守り隊の皆様に感謝申し上げます。毎日、双葉小学校児童の登下校を見守ってくださり、誠にありがとうございます。感謝の気持ちを伝える機会を設けたいと考えております。

《委員》

今年度、公民館まつりにお声がけいただき、作品展示という形で参加させていただきました。皆様に好評をいただけたこと、とても嬉しく思います。保育園としても地域の皆様と一緒にできることを考えたいので、今後もぜひお声がけください。

先日は、子育て支援センターで保健師さんにご指導いただき、ありがとうございました。

また、子育て支援センターの保育士がおもちゃを持ってこちらに来て参加することもできますので、ぜひご連絡ください。さらに、親子でかまだんご作りなども行っており、地域の方々とも一緒にやりたいと考えていますので、ぜひお声がけいただければと思います。よろしくお願いします。

《委員》

5年ぶりに公民館まつりが開催されたことはとてもよかったです。私も観に行つたがにぎわっていて素晴らしいかった。ぜひ来年以降も続けてやっていただきたい。

《委員》

公民館対抗スポーツ交流会に初めて参加させていただいた。輪投げがとても面白かった。

《議長》

屋外運動教室の中妻地区の認知度が低いとはどういうことか。

《事務局》

3館合同の屋外運動教室は一昨年8月から始まった事業。松倉の球技場を会場としてグラウンドゴルフを行っている。球技場は広くて人工芝のグラウンドでグラウンドゴルフを通して交流できるなんてとても素晴らしい環境なわけですけれども、参加するためには会場までは自分たちで行かなければならないということと、公民館だよりには掲載しているものの始まったばかりの事業で、まだまだ地域の方々知れ渡っていないと感じている。

おたよりの掲載方法など工夫し、素晴らしい環境でグラウンドゴルフをすることができるということを地域の方々に周知したいと考えている。

## 《委 員》

河川敷でグラウンドゴルフをやっているグループがある。その方たちに知らせてはどうか。

## 《事務局》

中妻地区の方々は河川敷と大天場運動広場とでやっている。声を掛けて参加していただいたこともある。

活動日が重複していることもありますし、わざわざ松倉まで行かなければならぬという点については課題ととらえている。

今後も継続事業として考えておりますので、広くきれいな環境でグラウンドゴルフができるという点など、地域の方々に参加していただけるよう周知方法等検討していきます。

## 《まちづくり課》

他の地区の方々と交流を持つというところも、公民館事業を実施する上での目的の一つ。平日であれば、市のバスを出すこともできる。ただし個人宅から乗せることはできないので、公民館前に集合してから連れて行くことは可能。

他公民館との連携事業ということで、ラベンダー事業では、栗橋と交流していたようですが、来年度は世界遺産登録の周年事業として規模を大きくしたいと考えている。栗橋には古里の御神楽スギなど巨木の名所がたくさんある。今後も積極的に交流してもらいたい。

また、中妻地区では、今年度なかよし食堂が開催されました。全国的に子ども食堂が広がっています。民児協が中心の所もあれば、漁協婦人部が行っている地区もあります。栗橋も開催されましたが、子どもたちというより地域の方々の方が楽しんでいる。

地域ごとに特色ある子ども食堂が開設されている。ぜひ継続していただきたい。

## 《議 長》

他に何かございますか。

様々なご意見が出ましたが、引き続き一生懸命取り組んでいただき、地域が元気になって欲しいと思います。そのためにも皆様もご協力をお願いします。

その他、まちづくり課長お願いします。

## 《まちづくり課》

参加協力のお願いです。3月1日、放送大学岩手学習センターによる公開講演会がこの会場で開催予定です。講演内容は感染症やインフルエンザなどの感染症について今一度考えましょうという講演となっております。講師は、岩手大学保健管理センターの小野田教授です。ご興味ございましたら是非ご参加ください。

時間は午後2時からとなっています。

次に、中妻地区は独自に津波避難訓練を実施しておりますが、3月2日は、釜石市の津波避難訓練が予定されています。中妻地区も津波浸水区域に入っておりますのでぜひ参加をお願いします。

昨年の大雨の際には、洪水土砂災害緊急避難場所として双葉小学校を使わせていただきました。学校側にはご協力ありがとうございました。

それから、年頭に釜石を本の町にしたいと市長から話がありました。

釜石市立図書館はまちづくり課の所管ですが、小中学生の読書離れが課題になっているということも聞いている。図書館も本を読んでもらえるような、興味を持ってもらえるような企画展や読み聞かせなど様々な取り組みをしております。

本の町がどのような形がいいのかこれからのことになりますが、病院やＪＲの待合室、どこでも本を読める「まちなかどこでも図書館」というような環境づくりを進めたいと考えています。

### 《委 員》

図書館の開館時間は何時までですか。私も本を借りたいと思い、学校が終わって行ったときにはすでに閉まっていた。もう少し遅い時間まで空いていると利用できる。

### 《議 長》

冬場は朝9時から午後5時、暖かい時期には午後6時まで利用できる。

文書の送達便を使った図書のリクエストというようなことも考えている。

### 《委 員》

わかりました。

### 《議 長》

他になければこれをもって協議を終了し、進行を事務局にお返しします。

### 《事務局》

ありがとうございました。

公民館は地域の方々に集まってもらって使用していただいて価値があるものと思っています。地域の高齢者の皆様はもちろんのことですが、地域の親子の方々にもぜひ集まつてもらって地域のつながりを強くすることができれば地域全体の活性化につながると思っています。

今後も地域住民の皆様に親しまれる公民館運営に努めてまいりますので、引き続きご協力をお願いします。

以上をもちまして、令和6年度第2回釜石市立中妻公民館運営審議会を終了いたします。